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论走势

芮成钢：大多数都认为和2008年一样糟

到底今后的走势怎么样？我自己在问

最顶级的经济学家，世界出现了什么问

题？情况怎么样？我得到的一些判断，大

多数都认为和2008年一样糟糕。我想对

于中国经济未来的发展，一方面保障房的

建设是长期的，肯定不会到时间时候停止；

另一方面中国的宏观政策要根据国内国外

的形势随时做微调。

陈淮：当前经济形势有那么悲观吗？

说很多经济学家都对当前的经济悲

观，有那么悲观吗？发达国家，美国、欧洲，

他们当前最大的问题是找不到内生的经济

增长动力，中国最重要的是我们完全不乏

经济增长的内生动力和引擎，这就是最大

的区别。

谈调控

任志强：楼市泡沫可能会流向中小城市

楼市调控可能会出现的现象是，大城

市限购，会直接导致中小城市房价上涨，中

小城市也会遭遇楼市泡沫，市场商品房销

售出现非正常萎缩、库存加大，最严重的问

题是保障房挤压了市场供给，结果是明年

年底或后年年初就会没房子卖了。

陈淮：城市化是“绕不开”的社会进程

一说要建设中小城镇就说是不是把泡

沫引到中小城镇，好像建的房子越多，老百

姓就越受害，建的少了房价反而可以下来

了，我不知道怎么建立起来的？的确没有

任何一个现代化的国家是仅仅依靠城市和

形成城市城镇固定资产成了现代化的，但

是也没有任何一个国家能绕开城镇化、城

市化这个历史发展阶段而实现了现代化。

陈淮军 安徽金大地集团董事长

合肥是一个比较健康的市场，不存在

所谓的“泡沫”的问题，是可持续的。

陈淮 中国城乡建设经济研究所所长

至少在1~2年内不要猜什么时候放松

限购、限贷政策，就像不要猜自己的老公什

么时候出轨一样。

任志强 北京华远地产股份有限公司董事长

限购导致中小城市房价的飞快上涨，

就像是堰塞湖，大城市的水满了，自然会流

到中小城市。

冯仑 北京万通地产股份有限公司董事长

一个创新的企业，应该追求理想顺便

赚钱，而不是追求金钱顺便谈谈理想。

芮成钢“找不到”老合肥了
“每一次回合肥都很骄傲，对于一个生在

合肥长在合肥的人来说，合肥确实进步了。”

昨日，在论坛现场，“合肥老乡”芮成钢一边感

叹“不是以前我认识的合肥”，一边却显得有

些失落：小时候的合肥很难找到，熟悉的小街

道、梧桐树等都被高楼大厦取代了。

而昨日论坛的现场合肥大剧院，在芮

成钢的眼中，只是小时候“离家出走”跑得

很远才能跑到的地方，“那时候这里是农

田，可以抓青蛙，可以钓龙虾，可见合肥城

市化的进程，但是合肥的发展该保留自己

的特色。”

任志强现场不忘“织围脖”
“论坛将要开始。都是达沃斯的格

调。”“下一个该冯仑调侃市场与政策了。

思想家总有许多新的故事。”“陈主任压轴

专题演讲。一会就都上台了。”

在现场，任志强可能是最忙的一个，不

是在台上演讲，就是在台下“现场直播”，名

副其实的“微博控”，记者注意到，关于此次

论坛，任志强原创的微博有8条之多，而转

发和评论的则更多，不少人都参与任志强

的微博评论。而昨晚，记者也通过微博给

任志强提问，大意为“任大炮”为何今天相

当低调。任志强反问一句：“啥叫炮？”

“紧缩的货币政策还可以继续，也许还会延

迟到很长一段时间。”昨日，北京华远地产股份有

限公司董事长任志强作出了预测，“所有人都在

预测CPI下降以后我们会放松货币政策，或者说

宏观经济不便的情况下会微观进行一部分调整，

至少从目前来看，我们看不到调整的意向。”

对于房地产，任志强并不赞同“房地产市场

面临着大幅度降价或者崩盘”的观点。他分析，

房地产市场承受着上涨的压力，因此可以继续实

行严控的政策，“只有紧缩的政策一旦放开，才可

以看到真正的原貌是什么样的。”

房地产调控调的是什么？任志强分析，调控市

场的最终目的是让住房条件得以改善，而不仅仅为

了价格，不是为了让大家少买房或者不买房。在任

志强看来，如果调控的最终结果是大家都买不了房

子或者不买房子，那么调控政策一定是失败的。

房价趋势：楼市不会面临大幅度降价或崩盘
任志强分析紧缩货币政策还将延迟很长一段时间

乔布斯去世，是北京万通地产股份有限公司

董事长冯仑演讲的由头。因为乔布斯，他想到创

新，于是便在合肥分享了他关于创新的四个方面

的逻辑。

冯仑认为，创新首先需要开放、自由、包容的

环境，有时候模仿和复制也是一种创新。其次要

想做到坚持使命的驱动而不是利益的驱动。“真

正富有创新精神的企业，应该是追求理想顺便赚

钱，而不是追求金钱顺便谈谈理想”。

他还谈到，创新还要在一个高效的市场当中

进行，所谓的高效市场是指两个指标，交易速度

和交易成本，没有一个好的市场效率，创新也很

难实现。最后就是必须关注企业生存的外部环

境，包括自然环境，也包括社会体制环境。

而创新从哪下手？冯仑支招，应该寻找企业

的“痛点”，目前企业最难捱、最痛的是什么，就从

哪里开始考虑创新。

创新逻辑：创新要从企业的“痛点”下手
冯仑布道企业创新的四个逻辑，应当“追求理想顺便赚钱”

“发达国家，美国、欧洲，他们当前最大的问题

是找不到内生的经济增长动力”，中国城乡建设经

济研究所所长陈淮认为，当前中国经济形势并不

像很多人认为的那样悲观，我国完全不乏经济增

长的内生动力和引擎，这就是与欧美各国最大的

区别。而这个内生动力和引擎有两个：一是中国

的城镇化建设，二是中国老百姓消费结构的升级。

在陈淮看来，我国目前经济与社会发展中最

大的制约是发展不平衡，一线城市和二三线城市，

城市和农村发展不平衡，穷和富不平衡，等等，诸

多的不平衡才会成为发展的瓶颈。“解决所有这些

中国经济长期发展的心腹大患，只有一条道路可

走，就是城市化、城镇化……而要使一个占世界人

口1/4的国度的人，大多数人住到城里来，房子还

远远没有建够，城市还没有建设够。”

对于保障房建设，陈淮认为，中国城镇住房

建设取得的成就是历史上任何国家都没有过

的。目前，我国已解决了“大多数人有房子住”这

个问题，即将要解决的是在3～5年的周期内，实

现“所有人都有房子住”。

市场空间：我们的房子还远远没有建够
陈淮认为中国完全不乏经济增长的内生动力和引擎

楼市不会大幅降价、崩盘
“房地产大佬”任志强、冯仑等合肥论剑
“任大炮”微博反问记者：啥叫炮？

房价真的会降吗？楼

市会崩盘吗？到底今后的

走 势 怎 么 样 ？ 昨 日 ，城 市

运营和地产发展高峰论坛

在合肥举办，国内“地产大

佬”任志强、冯仑等及知名

学 者 陈 淮 交 锋 观 点 ，碰 撞

思想。
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